

Il y a quelques mois à peine disparaissait le peintre Roger Toulouse, l'un des plus importants artistes orléanais de notre temps. Son souvenir restera indéniablement attaché à sa ville natale à laquelle il est resté, sa vie durant, si profondément lié. Depuis quelques années déjà, la ville d'Orléans souhaitait organiser une importante rétrospective consacrée à son œuvre. Sa disparition, quelques mois à peine avant cette manifestation prévue de longue date, donne un caractère plus solennel à cet événement.

Plus de 120 œuvres, des peintures, des dessins, des gravures et des sculptures, choisis dans l'atelier du peintre ou confiés par de nombreux collectionneurs, évoquent au sein de cette exposition son itinéraire artistique, exceptionnel par sa cohérence et par la longue évolution qui nous mène de la fin des années trente à la mort du peintre, en 1994. Roger Toulouse était un artiste exigeant dans sa peinture comme dans sa vie.

De nombreuses rencontres ont éclairé son chemin: Max Jacob, les poètes de l'école de Rochefort et tant d'artistes rencontrés à Paris alors que, jeune peintre, il découvrait la vie artistique de la capitale, ou plus tard, lors des expositions du Salon de Mai.

Comme enseignant, formateur dévoué de générations d'instituteurs, Roger Toulouse a également su prodiguer conseils et recommandations, éveiller à la vie artistique.

Cette exposition se veut un hommage de la ville au souvenir de cet homme exceptionnel.

Je tiens à associer à cet événement Marguerite Toulouse, l'épouse attentive de Roger qui, mieux que tout autre, a su le comprendre et l'accompagner au fil du temps. La ville d'Orléans a accueilli avec reconnaissance le don qu'elle a bien voulu faire d'un ensemble exceptionnel de toiles de Roger Toulouse, choisies dans son atelier, dont un certain nombre seront exposées en permanence au sein des salles d'art moderne du Musée des Beaux-Arts. La bibliothèque du musée abritera également une importante documentation sur Roger Toulouse. Celle-ci sera accessible aux chercheurs et aux amateurs de ses peintures. Une association des Amis de Roger Toulouse s'est également constituée. Elle aura son siège social au Musée et rassemblera tous les amis fidèles, les collectionneurs et les amateurs sensibles à l'œuvre du peintre, que je souhaite les plus nombreux possibles.

Un artiste ne meurt jamais vraiment. Ses œuvres le font vivre et revivre au delà du temps. Roger Toulouse appartient aujourd'hui à la mémoire vivante de notre ville.

Jean-Pierre Sueur
Maire d'Orléans